
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧 議会運営委員会資料
令和６年５月１３日

令和６年第２回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

１．障害者差別解消法
改正に伴う合理的配慮
の提供について

障害者差別解消法の改正により、令和6年4月1日から障害のある人への合
理的配慮の提供が義務化されましたが、合理的配慮の提供について具体的
な取組みの内容を伺います。

市長及び
担当部長

２．高齢者の健康増進
に係る事業について

高齢者の健康を増進するために、本市ではどのような事業が展開され、
また、今後どのような事業を展開する予定か伺います。

市長及び
担当部長

３．認知症対策の取組
みについて

　認知症の対策として、本市が行っている全ての取組み内容を伺います。
市長及び
担当部長

質問要旨 答弁者
通
告
順

通告者

(1)
石澤　正広
【一括方式】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 田伏十字路停留所から岩坪坂下停留所の区間について、上根宿通り経由
での運行、また、旧上根入口停留所や柏崎三叉路への停留所設置が、かす
みがうら市地域公共交通計画において要望として掲載されています。路線
の見直しと停留所の設定は可能か伺います。

② かすみがうら市地域公共交通計画は５年計画となっており、令和７年度
がその計画終了年度となります。どのような見直しや改善を検討している
か伺います。

① 様々な事情によって、地元からの防火水槽の撤去要望が増加傾向となっ
ています。撤去の進捗状況について伺います。

② 霞ヶ浦中学校敷地内に地上式消火栓が設置されておりますが、老朽化
し、使用に足るよう管理されているか分からない状況となっています。撤
去や改修工事について検討しているか伺います。

③ 地元からの防火水槽の撤去要望が増える状況の中で水利確保が不十分と
なる懸念があります。防火水槽、消火栓の設置計画について伺います。

④ 霞ヶ浦中学校には地上設置型貯水槽が防火水槽として設置されていま
す。ポンプがなくても容易に水が取り出せる等、火災以外の災害にも水の
流用が簡便であると考えられ、積極的な増設が検討されても良いように考
えますが、増えている状況にはありません。地中埋設型と比較した場合の
メリットとデメリットについて伺います。

市長及び
担当部長

(2)
鈴木　更司
【一括方式】

１．霞ヶ浦広域バスの
路線見直し等について

２．防火水槽と消火栓
の管理について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

２．防火水槽と消火栓
の管理について

⑤ 消火栓設置や修繕の費用と時間の節約をはかる為、消防本部による計画
と、上下水道部の事業計画や修繕事業について情報共有や計画の整合が可
能か伺います。

市長及び
担当部長

３．自主防災活動の発
足と発足後の組織運営
について

自主防災組織を発足したが、どのような活動をすればよいのかわからな
い。また、発足したいが、どのような目的で組織作りをすればよいのかわ
からない。その他、継続的な組織運営が可能か見通せない等の話を耳にし
ます。発足の援助や適切な運営、活動を持続可能とする為の相談や指導
等、補助をする取組みについて伺います。

市長及び
担当部長

(2)
鈴木　更司
【一括方式】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

１．神立停車場線の名
称について

　神立停車場線付近を、今後賑わいスポットとして考えるのであれば、新
たな名称を設けた方が親しみやすいと考えるが、市の考えを伺う。

市長及び
担当部長

① 下稲吉中学校・下稲吉小学校・下稲吉東小学校で行っている災害対策と
訓練の取組み状況について伺う。

② 下稲吉中学校・下稲吉小学校・下稲吉東小学校で行っている引き渡し訓
練における成果および課題と今後の対策について伺う。

２．下稲吉地区内小中
学校の災害対策と訓練
について

(3)
櫻井　健一
【一問一答】

市長・教育長
及び担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 一昨年の市長選挙で、宮嶋市長は「複合交流施設の見直し」を掲げ、市
の中心に近い場所に見直すとしています。市民の関心事は、千代田地区市
街地中心に「図書館を造って欲しい」ことだと考えますが、市長の構想に
ついて、問う。

② また、市民を交えて計画を策定する検討委員会等を設ける考えはない
か、問う。

２．霞ヶ浦コミュニ
ティセンター（旧あじ
さい館）の浴室につい
て

霞ヶ浦コミュニティセンター（旧あじさい館）の浴室が、４月１６日か
ら利用できなくなっています。市民からは再開を求める声が日増しに高
まっていますが、現状と今後の市の方針について、問う。

市長及び
担当部長

３．教育費の保護者負
担の軽減について

　日本国憲法第26条には「義務教育は、これを無償とする」とあります。
国が本腰を入れていない現状では、教育費の保護者負担を無くすことは当
面、本市がなすべき課題です。一定の改善は進んでいると思うが、これま
での成果と今後の取組みについて、問う。

市長・教育長
及び担当部長

４．２０２７年蛍光管
製造禁止に伴う市の対
応について

　２０２３年11月の「水銀に関する水俣条約 第５回締約国会議」におい
て、 一般照明用の蛍光ランプの製造・輸出入を、２０２７年までに段階的
に廃止することが決定されました。経済産業省は、ＬＥＤ照明への計画的
な更新を要請している。本市の対応について、何らかの助成ができない
か、を問う。

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

佐藤　文雄
【一問一答】

(4)

１．複合交流施設の見
直しについて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

(4)
佐藤　文雄
【一問一答】

５．茨城県水道ビジョ
ンに関する水道事業の
方針について

　日本のように地震が多発する国において、広域に水道管をはりめぐらせ
水道を供給する方式では、大地震で水道施設や水道管が損傷した場合、東
日本大震災のように広域で断水し、被害も広範囲に及ぶと考える。一方、
市町村などで地下水を利用する水道の場合には優れた効果を発揮する。茨
城県水道ビジョンにみる「１県１水道」は、日本のように地震が多発する
国では有効ではない。従って「１県１水道」からの撤退を求める。メリッ
トになるものとは何か、を問う。

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 下稲吉中学校の屋内運動場のあり方と周辺整備について伺う。

　
② 霞ヶ浦中学校及び千代田義務教育学校屋内運動場空調機整備について伺
う。

③ 下稲吉中学校区学校給食施設の整備について伺う。

① 専門職(技術系・免許資格系)職員の採用の考え方について伺う。

② 技術系職員の確保と育成の必要性について伺う。

③ 採用方法並びに時期の問題について伺う。

① 神立停車場線に接続する道路の整備と対策について伺う。

② その他の市街地地区における道路の整備と対策について伺う。

市長・教育長
及び担当部長

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

久松　公生
【一括方式】

(5)

１．本市の小中学校お
よび義務教育学校施設
の今後の整備と考えに
ついて

２．本市の専門職職員
採用の状況について

３．本市の市街地地区
の道路行政について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 令和5年12月26日に発足したかすみがうら市オーガニック推進協議会の
現在の取組み状況と今後の方向性について伺う。

② オーガニック栽培を後押しするための市の具体的な施策はないのか伺
う。

③ 学校給食の自校化にあたり、少量でも積極的にオーガニック食材を使用
できるような取組みができるか伺う。

① 休耕地に農業施設等を立てることで利活用する場合、どのようにすれば
可能となるか伺う。

② 休耕地を利活用しにくい環境は、農業後継者のさらなる減少につながる
かと思われるが、市はどのように考えているか伺う。

市長・教育長
及び担当部長

市長及び
担当部長

１．みどりの食料シス
テム戦略に関する市の
施策について

２．休耕地及び農業後
継者問題について

服部　栄一
【一括方式】

(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 平日の体験活動等、子どもたちの学びの拡充が期待できるラーケーショ
ン制度の概要について伺う。

② 令和６年度県内３９市町村で制度導入という情報もあるが、本市の導入
状況・導入時期について伺う。

③ 制度導入により、期待される効果について伺う。

④ 制度活用の管理体制、問題点について伺う。

① 本市においても、昨年末ヤングケアラーに関するアンケート調査を実施
したが、アンケート結果からどのような現状や課題が見えてきたのか伺
う。

② 茨城県では、「茨城県ケアラー・ヤングケアラーを支援し、共に生きや
すい社会を実現するための条例」第９条の規定に基づき、ケアラーの支援
に関する施策を総合的かつ計画的に推進するため、茨城県ケアラー支援推
進計画を策定し令和５年４月１日から施行しているが、１年超経過した現
在、県との支援策等の連携や取組みについて具体的な進展があったのか伺
う。

③ 市としても、相談窓口の開設や子どもに寄り添う支援策が必要不可欠と
考えるが担当部局の考えを伺う。

１．子どもたちの学び
の場の拡充に繋がる
ラーケーション制度導
入について

２．本市におけるヤン
グケアラー支援策につ
いて

市長・教育長
及び担当部長

市長・教育長
及び担当部長

櫻井　繁行
【一括方式】

(7)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 本市においては、令和８年度県民総合体育大会（総体）以降、休日は完
全移行と認識しているが、改めて部活動地域移行のスケジュールについて
伺う。

② 部活動地域移行後の管理体制について伺う。

③ 部活動地域移行における課題や問題点について伺う。

４．不均衡な状態にあ
る学校給食施設及び屋
内運動場空調機整備に
ついて

市内教育環境において、不均衡な状態が続く下稲吉中学校区学校給食施
設整備及び市内中学校・義務教育学校屋内運動場空調機整備について、建
設資材の高騰等により、令和６年度それぞれの事業において整備時期の再
検討が示されたが、今後、どのように捉え進めていくのか伺う。

市長・教育長
及び担当部長

３．学校部活動の地域
移行に向けた取組み状
況について

市長・教育長
及び担当部長

櫻井　繁行
【一括方式】

(7)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№11

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 水田畑地化促進事業（土地改良区決済金等支援）申請状況について伺
う。

② 水田畑地団地化の要件と市内農用地団地化の効率的利用と課題について
伺う。

③ 団地化した用地（3ヘクタール1作物運用について）の拡張と耕作者の複
数作物作付について伺う。

④ 「水稲地帯との共存共栄」水田畑地化による霞ヶ浦用水受給面積減少に
伴う、霞ヶ浦用水最大取水量【1.626㎥/秒（5/1~9/15）、137.609㎥/日
（5/1~5/14）、112.062㎥/日（5/15~9/15）】対策について伺う。

⑤ 水稲田植え期における一の瀬川上流、菱木川上流の水田水量が少なく
なっていることに対する対策について伺う。

⑥ 稲作、果樹、穀物、レンコン栽培、飼料作物等、市内農業大規模経営農
地の現状と耕作者の要望について伺う。

(8)
設楽　健夫
【一問一答】

１．水田畑地化促進事
業、農業耕作地団地化
政策と農業用水―河川
対策について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№12

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

① 市民団体が千代田コミュニティセンターの使用で（６月、７月、８月）
不確定工期延長情報で困惑している、４月以降使用停止の千代田公民館暫
定使用含む延長対策遅延について伺う。

② （旧志筑小学校）千代田コミュニティセンター工期延長不確定情報によ
る混乱の原因と改善策について伺う。（工事請負契約担当部署の検査管財
課が工事工程表提出先及び管理を担当課にしていることについて。）

③ 検査管財課の工事契約請負契約実態と工期多元管理について伺う。

④ 総務省ガイドラインにおける工事関係書類一覧表に基づき、検査管財課
による一元管理をすべきと考えるが、コンプライアンスマネジメントにつ
いて伺う。

(8)
設楽　健夫
【一問一答】

２．市民協働のまちづ
くり、市民主語のコン
プライアンスマネジメ
ント（工事請負契約と
管理）について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№13

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

１．市内のため池にお
ける安全管理体制につ
いて

　下志筑地内の上池において、堤防が崩壊しそうな箇所があります。本市
内に同様に危険なため池は何箇所ありますか。また、管理体制はどのよう
になっているか伺います。

市長及び
担当部長

① 石岡・かすみがうら広域幹線連絡道路工事の進捗について伺います。

② 中学生の自転車通学路にもなっている主要地方道つくば千代田線の国道
６号から四万騎十字路間は道幅が狭く危険です。安全対策について伺いま
す。

③ わかぐり運動公園前の道路において、縁石周りの雑草が繁茂していま
す。当該道路の維持管理は適切か伺います。

① 未就学児が社会に順応するための対応力を身に着けるため、市の見守り
体制は、どのようにしているのか伺います。

② 義務教育課程における、不登校・虐待・いじめに対する本市の取り組み
方について伺います。

③ 本市の中学校及び義務教育後期課程修了後の進学や就職について、市が
把握している状況を伺います。

④ ＧＩＧＡスクールの取組みの進捗状況を伺います。

３．子ども達の成長を
見守る体制作りについ
て

小倉　博
【一括方式】

(9)

市長及び
担当部長

市長・教育長
及び担当部長

２．市内道路工事の状
況及び維持管理につい
て



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和６年第２回定例会　№14

質問主題

（質問の区分）
質問要旨 答弁者

通
告
順

通告者

①　令和5年5月24日、全員協議会で医療法人社団青洲会神立病院から
20,000㎡の土地を活用したい申し出があり、５月１９日に市との間で覚書
を締結した。令和5年12月1日、全員協議会で医療法人社団青洲会の移転建
設及び運営等に関する基本協定について報告を受けました。
　令和５年度より、市の方針変更し、神立駅周辺は民間活力による地域経
済の好循環を生むことで、その波及効果により市街地形成の発展につなげ
るエリアに転換し、その土地を民間誘致エリアに位置付けるという内容で
した。
　最近、市民から「神立病院がかすみがうら市内に移転すると、本市にど
のようなメリットがあるのか。」と、聞かれる機会が増えています。市民
にとってのメリットと行政にとってのメリットなどについて、改めて伺い
ます。

② 基本協定に沿って、諸協議が進められていると思いますが、かすみがう
ら市が位置付けられている石岡地域医療圏との関係性などを含めて、その
後の進捗について伺います。

① かすみがうら市障害者計画・第７期障害福祉計画が策定されましたが、
本計画によって障害者福祉政策がどのように変化して、福祉の向上に資す
るのか伺います。

② 第３期障害児福祉計画によって、本市の障害児政策がどのように変化し
て、生活向上が図られていくのか伺います。

２．「かすみがうら市
障害者計画・第７期障
害福祉計画・第３期障
害児福祉計画」につい
て

１．稲吉南二丁目地内
の取得用地を民間病院
が活用する件について

来栖　丈治
【一括方式】

(10)

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長


